

lation de centaine de millions, a pu recevoir, avant de mourir, l'extrême-onction du christianisme.

Pour reprendre la civilisation de l'Asie, il faut à cette terre des races issues du principe chrétien. La Russie va, comme les barbares d'autrefois, jetant ses masses multiples vers de meilleurs climats. Ce n'est plus le monde civilisé se refoulant et se cachant dans les forêts contre la corruption et la servitude ; c'est le monde civilisé, retournant dans ses foyers après des siècles d'exil, pour reprendre la civilisation enfouie sous les décombres des temples, des palais, des arts et des richesses d'autres âges, d'autres temps, qui furent ses prédécesseurs et ses ancêtres.

L'ancien monde, pour l'Europe, c'est l'Asie. Pour l'Amérique, le vieux monde, c'est l'Europe, c'est aussi la terre de ses ancêtres, des races qui l'ont découverte et peuplée.

Les origines se partagent en trois souches principales, plus ou moins mêlées, plus ou moins organisées en sociétés régulières, sous des pouvoirs propres et particuliers : l'élément latin, l'élément saxon, l'élément allemand, c'est aussi l'ordre dans lequel, elles sont venues sur cette terre.

En Amérique, il n'y a encore qu'un grand empire, qu'une puissance, les Etats-Unis. C'est la représentation politique de l'élément saxon. Il n'y a pas encore un grand peuple, fort par l'unité de la race, par la similitude du langage, de la religion, des mœurs, par une homogénéité indissoluble dans toutes les choses qui sont la nationalité.

Les américains des Etats-Unis sont de toutes les races, de toutes les langues, de toutes les religions. Il y a, dans cette appellation même, la nécessité de la division comme la condamnation du nom. Il faut arriver à une séparation pour donner un nom propre au peuple des Etats-Unis. Un homme ne peut s'appeler les Etats-Unis. Les habitants des Etats-Unis sont des américains, mais il ne sont pas les américains.

La race latine est disséminée dans le Mexique, le Brésil, le Pérou, le Chili, le Canada, et un peu partout dans les Etats-Unis.

L'élément allemand est principalement dans l'ouest de la république américaine.

La race noire, quoique nombreuse, ne doit être comptée que comme cause de dissolution, de décadence dans les Etats, où elle est en nombre considérable : c'est la cause asiatique, avec les mêmes influences fatales et démoralisatrices.

La race indienne, quand elle ne se fusionne pas avec les autres, disparaît comme la forêt, devant la hache du défricheur et les nécessités de l'occupation.